

nos electrizados, tiene que nacer en un momento dado, el espantoso torbellino de la multitud: el torbellino de fuerza brutal irresistible que arrastra, aboga, tritura y mata. A la y aculla, en los sitios donde el entusiasmo es más fuerte, á los ecos del *Good save the Queen*, á los hurras estruendosos, al repique de las campanas, á los acordes de las músicas se mezclan los gritos de espanto, las voces de socorro! los ayes agónicos de las víctimas que caen y desaparecen entre las olas humanas. Al final de la memorable jornada la cifra de los heridos recogidos sobre el campo del patriotismo, asciende á más de 120. Algunos de ellos han muerto; otros no sobrevivirán á las terribles lesiones sentidas. La fiesta habrá costado á la Inglaterra más que muchas de las acciones libradas en el Sud africano.

JUAN BUSCÓN.

NOTAS LOCALES

Día característico el de ayer, la más típica de las festividades del año, la fiesta de Todos los Santos, sin notas alegres, con la naturaleza que se prepara á dormir el sueño invernal que es descanso y es inacción. El día transcurrió con esa tristeza que nace de un cielo cubierto por mancha inmensa de tonos cenicientos y envuelta la tierra con esa penumbra indefinida que aplana los ánimos y da ganas de llorar por todo lo que se faé y era la vida de nuestra alma. El sol permaneció oculto entre las nubes grises, los vientos dejaron de extender sus garras y el mar se tendió tranquilo, besando la costa sin cascadas de espuma. Entrando en otro orden de consideraciones, la nota dominante del día fué la manifestación de los más puros afectos: el amor á la familia y el santo recuerdo de los que fueron.

Por la mañana los colmados y confiterías se presentaron repletos de dulces y panecillos de los que se aprovisionó el público, hasta que quedaron casi vacíos los escaparates. En la Rambla de las Flores lució la más rica y variada exposición de flores naturales, así como de coronas fúnebres, siendo muchas las transacciones que se efectuaron é inusitada la concurrencia que circuló durante la mañana por la expresada vía. También vióse muy animada la feria de panecillos y otras golosinas establecida en las Ramblas de los Estudios y Canaletas.

Por la tarde cambió el aspecto de la población. Doblaron las campanas de los templos; la iglesia entonó los responsos de rúbrica, elevando ante los tímpanos espirales de incienso; empezó la conmemoración de los difuntos, y se poblaron las rutas de los cementerios de infinidad de familias que fueron á depositar sobre las tumbas de los seres queridos lágrimas y flores, oraciones y suspiros, más propias y adecuadas á los muertos que las coronas de artefacto.

La aglomeración de público en todas las Necrópolis fué extraordinaria, prestando el servicio interior y exterior de vigilancia en el Cementerio viejo, en el Nuevo, en los de San Andrés, Las Cortes, Sans y San Gervasio, fuerzas de la guardia municipal de infantería y serenos.

Al aparecer las primeras sombras de la noche los Camposantos, especialmente el del SO. y el antiguo, ofrecían un cuadro trágico, conmovedor: millares de lenguas de fuego se cernían sobre las tumbas, al lado de la cruz que ampara con sus extendidos brazos la modesta fosa, frente á los nichos y alrededor de los santuosos panteones; todo era llama; todo tributo de la fe y del sentimiento.

Las gentes regresaron á la ciudad utilizando los tranvías, ómnibus y demás vehículos, hasta el punto de que estos fueron insuficientes para transportar á cuantos lo deseaban, originándose por este motivo varios incidentes afortunadamente sin importancia.

El *Noticiero* dice que el diputado á Cortes por Igualada don Ramón Godó hace activas gestiones para que se presente á las autoridades la pequeña partida carlista de Igualada.

No han informado á nuestro colega con exactitud. Es claro que el señor Godó vería con extraordinaria satisfacción que esa partida, y todas las demás, se presentaran á las autoridades, pero no tiene con los carlistas de aquella comarca, ni de cualquiera otra, las relaciones necesarias para influir en sus resoluciones, y por lo tanto no está en su mano el verificar gestiones en el sentido indicado.

Ayer entregaron en la administración de LA VANGUARDIA la cantidad de nueve pesetas para que á la memoria de don F. B. las distribuyamos entre familias necesitadas y de cuyo reparto daremos cuenta.

Según noticias llegadas ayer á esta ciudad, y que ya son públicas, el Gobierno ha destituido al gobernador civil de esta provincia don Juan Dorda.

En el Salón doctoral de la Universidad dió su primera conferencia el nuevo Rector de la misma don Ramón Garriga Nogués.

La poesía. Este fué el tema que desarrolló de una manera notable y con galanura de frase.

Examinó los diversos géneros de poesía y dividió el proceso literario en cuatro períodos; analizando la poesía de los chinos, de los indios, de los hebreos y de los árabes.

El disertante fué interrumpido diferentes veces por los aplausos de la concurrencia, en su mayoría cátedráticos y escolares.

El señor Garriga Nogués anunció para otra conferencia el estudio de la poesía clásicopagana y de la cristiana, romántica ó espiritualista.

Al terminar fué cordialmente felicitado por el auditorio, que le había escuchado con religiosa atención.

—Resfriados, catarrros y todas las enfermedades de pecho y garganta. Tomad *Elizir Reising*. Droguerías de Vidal y Ribas y Vicente

Ferrer y C.

El Ayuntamiento celebrará hoy sesión ordinaria de segunda convocatoria.

El presidente de la comisión municipal de Hacienda ha hecho entrega al secretario del Gobierno civil, por encargo del alcalde accidental señor Molins, del presupuesto adicional que ha de ser sancionado por el gobernador.

En virtud del acuerdo tomado por la Junta provincial de Instrucción pública en su última sesión, la ponencia designada para gestionar el pago del tercer trimestre se ve precisada á manifestar á todos los maestros y maestras públicas del partido de San Feliu de Llobregat, que deben remitir inmediatamente una comunicación á la referida Junta provincial proponiendo á don Raimundo Colomer Ribas, recaudador de contribuciones del partido, como habilitado para el pago del tercer trimestre citado. Dicha comunicación debe remitirse el sábado, 3 del corriente.

Irigoyen y Trecet, rojos, contra Salazar y Michelena, azules, fué la combinación que ayer se jugó en el Condal, resultando muy competida.

Los dos bandos jugaron mucho y bien á la pelota, distinguiéndose Trecet, que estuvo fuertísimo y que logró contrarrestar el juego de Michelena que estuvo superior también.

Igualaron 15 veces y después de la última, en el tanto 97, tomaron ventaja los rojos, apuntándose el tanto 40 seguidamente.

Se pagaron las mutuas á pesetas 7'85 por duro.

En el expreso de Francia llegó ayer á esta capital la eminente artista dramática Eleonora Düse. También llegó el vice-almirante don Alejandro Churruga. Ambos se hospedan en el Hotel de Inglaterra.

—*Garganta, voz y voz:* se curan siempre con pastillas *Caldeiro*, Caja 1'50 pesetas en farmacias y Rambla de las Flores, 4.

La Diputación provincial ha recibido una comunicación de las Tres Secciones de Vapor, en la que esta sociedad da las gracias á aquella corporación por las 15.000 pesetas destinadas al socorro de los obreros que se hallan en huelga forzosa.

Con objeto de mostrarle su agradecimiento, visitaron también al diputado provincial don Ernesto Vilaregut, quien defendió la proposición de aumento de 5.000 pesetas que eran las que pensaba consignar la Diputación y que alcanzó la cifra de 15.000 definitivamente presupuestadas.

La representación de la sociedad mencionada visitó al presidente del Fomento, quien se brindó á abrir una suscripción entre los fabricantes para atender á los fines que se desean.

El señor don Tiberio Avila nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«Se suplica á los señores que se han adherido al pensamiento de celebrar en esta ciudad un *mitin de protesta* contra los espectáculos de sangre, y aun aquellas personas que no lo hayan hecho, pero que piensen del mismo modo sobre el particular, se sirvan concurrir mañana sábado, á las nueve de la noche, al Ateneo Barcelonés.»

En la fundición tipográfica de los señores sucesores de J. de Neufville, se celebró ayer por primera vez la fiesta de las bodas de plata de uno de sus operarios que cumplía su vigésimo quinto año de permanencia en la casa. El interesado fué agraciado con un diploma y un magnífico regalo y el gerente de la casa le obsequió además con un espléndido banquete, en el que reinó la mayor cordialidad entre el principal y empleados.

Actos de esta naturaleza son dignos de ser imitados, por las corrientes de simpatía que crean entre el capital y el trabajo.

En la sesión de apertura del presente curso de la Academia Universitaria que dirige el doctor Roig y Torres, el vicedirector de la misma doctor don Miguel Barrera leyó un interesante trabajo sobre el acetileno bajo el punto de vista científico; relató en forma amena la accidentada historia del descubrimiento del acetileno y las nuevas modificaciones de su preparación, tanto científica como industrial, explicando las reacciones químicas en que se funda y las que le caracterizan como compuesto químico definido, y terminó en medio de los aplausos de la concurrencia, encomiando las múltiples aplicaciones de que es susceptible este nuevo producto de la industria química.

Después hizo uso de la palabra el capitán de ingenieros don Pompeyo Martí, que trató con gran competencia de las aplicaciones de la curva llamada cuadratriz de Dinostrato, al cálculo gráfico y explicó la ley de formación de dicha curva y su proporcionalidad con la longitud del arco á que corresponde, mediante un segmento proporcional del radio. Utilizando la plantilla construida sobre la curva en cuestión, demostró cumplidamente cómo se puede con grande aproximación medir longitudes de arcos dados, construir arcos de longitud dada, polinear ángulos, trazar lados de polígonos inscritos y reducir á arcos triangulares otros de más difícil reducción.

Los aplausos con que fué saludado al terminar demostraron la complacencia con que había sido oída la sabia disertación del señor Martí.

Finalmente el director doctor Puig y Torres hizo una extensa reseña de las transformaciones y ampliaciones llevadas á cabo en la Academia y de los trabajos verificados en el último año académico para llevar aquellas á la práctica. Marcó el carácter científico-industrial de la asociación y terminó dando gracias á los profesores, y á cuantos asistían al acto por la deferencia mostrada á la Academia contribuyendo á realizar la solemnidad de su sesión inaugural.

—Pruébese *Vino Bordeaux Saint Georges*.

Se han recibido en la Delegación de Hacienda los libramientos siguientes:

Don Manuel Escudé, 180 pesetas; don José Montfort, 1.863; don Francisco Planas, 478; don José Montfort, 1.034; don José García, 294;

don Fernando Retana, 1.022; don Miguel Castellví, 500; don Pascual F. Molins, 6.545; don Manuel García, 3.084; don Miguel Castellví, 624; don José Pérez, 2.083; don Angel Martínez, 1.930; don Manuel Lefesias, 5.438; don Roberto Robert, 4.920; don Pablo Bosch, 240; señor Jefe de Telégrafos, 786; don Dionisio Martí, 895; don Juan Comas, 3.011; doña Maria Visa, 562; don Mariano Gorro, 3.813; don José Gasset, 26.342; don Antonio Artigas, 1.859, y don Dionisio Martí, 21.342.

—Calma dolor muelas *Denticina Grivé*.

El señor Obispo de Vich, doctor Torras y Bages, que en estos días hace su visita pastoral por el Arciprestazgo de Manresa, llegó ayer á Castellgalí, en donde se le dispensó un afectuoso recibimiento, acudiendo á recibirle el clero parroquial, autoridades locales é individuos del cuerpo de Somatenes.

En la parroquia de dicha localidad administró el doctor Torras el Sacramento de la Confirmación.

Tiene el señor Obispo verdadera satisfacción por las muestras de aprecio que le dispensan las autoridades, así eclesiásticas como civiles, de los pueblos por donde pasa.

Con motivo de haberse oído tres disparos de arma de fuego y el pito de auxilio, cundió ayer la alarma entre los guarda-consumos que prestaban servicio en la zona de San Andrés de Palomar.

Parece que el dueño de una casa-torre situada en la barriada de Santa Eulalia había oído golpes en la puerta y esfuerzos para abrirla, lo cual motivó el que disparara varios tiros en demanda de auxilio y para atemorizar á los supuestos ladrones.

Los guardas é individuos del somatén practicaron un reconocimiento, sin que pudieran observar nada anormal.

En esta Audiencia provincial estarán suspendidos por unos días los juicios, con motivo de procederse á la colocación de las esteras en las salas de la misma.

ENTIERROS Y FUNERALES

Ayer verificóse el entierro de don José Vilardeil y Camps, persona muy conocida y apreciada en esta ciudad.

Numerosa y distinguida comitiva asistió al fúnebre acto, acompañando el cadáver á la parroquial iglesia de Belén y de allí al cementerio antiguo.

En paz descanses!

Una especialidad. — La "Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio"

En la serie de artículos médicos que estamos publicando en los diarios, nos esforzamos en demostrar que la *Emulsión Scott* difiere de toda otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que haya podido combinarse. El hecho de que la *Emulsión Scott* es superior á cualquier otra fórmula de aceite de hígado de bacalao está probado sin la menor duda en sus antecedentes.

Las personas que han usado de otros remedios sin obtener beneficio alguno de ellos, al tomar la *Emulsión Scott* recobran completamente su salud. La razón de tales resultados está justificada y claramente indicada por los médicos, quienes saben que la *Emulsión Scott* es una preparación ideal. He aquí un caso de una niña en Madrid que sufría inapetencia, pérdida de carnes y gran palidez:

«Madrid 3 de febrero de 1900.

Muy señores míos: mi hija Isabel, de 6 años de edad, estaba anémica desde algún tiempo,



Isabel SANCHEZ

sin ganas de comer, delgada y sumamente pálida. Ocurriose probar la *Emulsión Scott*, y gracias á Dios que así lo hice. Después de tomar solamente tres botellas, el cambio que se notaba en ella era sorprendente como puede verse por la inclusa fotografía.

Hoy, se la puede llamar niña sana, con el apetito recobrado, carnes más llenas, robusta y de buen color, todo ello debido á su excelente *Emulsión*, á la cual queda sumamente agradecidos. s. s.,

Jose Sanchez.

Su casa, calle de Toledo, 116, 4.º, 3.º.

La carta que precede es prueba evidente de la eficacia de la *Emulsión Scott* y nos congratulamos con el autor de la misma por el feliz resultado obtenido. Quien desee los mismos resultados puede obtenerlos cuidando de comprar la verdadera *Emulsión Scott*, con nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á don Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Noticias religiosas

SANTO DEL DIA.—La conmemoración de los fieles difuntos, señora Eustoquia vg. mr.

SANTO DE MAÑANA.—Los innum. mrs.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Angeles en su iglesia.

CUARENTA HORAS.—Iglesia de la congregación de Nuestra Señora de la Esperanza.

En la iglesia del Buensuceso la Real é Ilustre Cofradía de Nuestra Señora de los Dolores hoy, á las once, celebrará el Oficio por los cofrades difuntos con la solemnidad de los años anteriores. Se recomienda la asistencia de los cofrades de ambos sexos.

—En la iglesia del Buensuceso la Ilustre y Venerable Congregación de Nuestra Señora de los Dolores, hoy, á las diez y cuarto, celebrará el acostumbrado Oficio en sufragio

de los congregantes difuntos de uno y otro sexo.

Por la tarde, á las seis, tendrán lugar los santos ejercicios de consistorio con exposición de Su Divina Magestad. Se suplica la asistencia.

—En la iglesia de Nuestra Señora del Rosario (P. Dominicos) Ausias March, hoy, conmemoración de todos los fieles difuntos, á las cinco de la mañana comenzarán las misas: la segunda tanda empezará á las seis, la tercera á las siete, la cuarta á las ocho y la quinta á las nueve.

La Comunión se dará cada media hora en el altar del Rosario.

El día 3 se dará principio al mes de ánimas: todos los días á las siete de la mañana habrá misa y ejercicios del mes. Si alguna persona desea tomar algún día de gracia puede avisar en la sacristía.

Por la tarde, á las cinco y media, se rezará todos los días el santo Rosario.

—En la parroquia de San Jaime hoy primer viernes de mes, la Asociación Central del Apostolado de la Oración celebrará su función mensual (por la tarde solamente, por razón de ser mañana el día de Difuntos). A las seis y media se expondrá á S. D. M., se rezará la tercera parte del Rosario, Trisagio, ejercicios del mes, sermón por el reverendo señor don Francisco de P. Vilá, canto de un himno al Sagrado Corazón de Jesús y Reserva.

—En la parroquial iglesia de San José (Santa Mónica) hoy, á las diez, se celebrará oficio de difuntos cantado por la reverenda Comunidad y Capilla de la Merced.

A las once darán principio al Novenario de almas en sufragio de las benditas del Purgatorio, predicando todos los días el reverendo doctor don José Martínez Pujol, presbítero.

Noticias militares

Las zonas de reclutamiento de esta capital, clases y demás unidades que á continuación se relacionan, pasarán mañana la revista de comisario de dicho mes, á las horas y en los puntos siguientes:

A las nueve.—Zonas de reclutamiento números 59 y 60, en el cuartel de Roger de Lauria.—Tercer tercio de la guardia civil, en su casa-cuartel.—Fuerzas del castillo de Montjuich y su destacamento, en la misma fortaleza.—Depósito para Ultramar, en el cuartel de Roger de Lauria.—Compañía de obreros del Parque y 4.º depósito reserva de artillería, en Atrazanas.—Fuerzas de la brigada sanitaria y enfermos del Hospital militar, en el mismo establecimiento.

A las nueve y media.—Cuarto depósito de ingenieros, en Atrazanas.

A las diez.—Compañías de tropa de Administración militar, en el cuartel de Roger de Lauria.—Jefes y oficiales en comisión activa y de reemplazo y pensionistas de cruces de San Fernando y San Hermenegildo, en la Comisaría de transportes.

Los jefes y oficiales excedentes y de reemplazo existentes en la plaza pasarán su revista mañana los primeros y el día 5 los segundos, á las diez de la mañana, en la Comisaría de guerra de transportes, ante el comisario de segunda don Eduardo Butler.

Los transeúntes y partidas sueltas pasarán su revista mañana en la Comisaría de transportes, ante el comisario de guerra don Pio Ramos.

Servicio de plaza para hoy

Excelentísimo señor general de día: el de brigada, don Eduardo Danis.

Jefe de día: el señor comandante de Montaña, don Manuel Salazar.

Parada: Albu de Tormes, y Capitania general, Ingenieros.

Oficial médico: don Juan Serrano, del regimiento de Navarra.

Visita de Hospital: primer capitán de Albuera.

Reconocimiento de cebada y paja: segundo capitán de Treviño.

Altas y paseo de enfermos: cuarto sargento de Numancia.

Ordenanzas para el jefe de día y escoltas para el general del mismo servicio: Numancia.

Vigilancia de la primera zona: Ingenieros.

Idem de la segunda: Navarra.

Idem de la tercera: Numancia.

Idem de la cuarta: Santa Madrona y primero Artillería de Plaza.

El General gobernador interino, Luis Castellví.

Noticias de espectáculos

ROME. — Hoy viernes, con motivo de ser la Conmemoración de los Difuntos habrá función tarde y noche, poniéndose por la tarde el popular drama «Don Juan Tenorio» y «La Castanyada», y por la noche los dos dramas «Don Juan Tenorio» y «El Nuevo Tenorio», ambos desempeñados por el primer actor don Antonio Pierra.

—El pasado domingo tuvo lugar á la sociedad «Unión Familiar» el estreno del drama en un acto de don J. M.º Obis, «Mártires de la miseria», puesto en escena por el señor Ballester y desempeñado por las señoritas Llovet y Baso y el señor García, dando una brillante interpretación.

La obra fué bien recibida del público que al final llamó al autor.

Signió «Los embusteros» y «La banda de trompetas», bajo la dirección de don Luis Baso, siendo ajustada la ejecución de éstas.

Periódicos oficiales

El *Boletín Oficial* de ayer publica lo siguiente:

Exposición y Real decreto de Estado reglamentando la Real orden de Isabel la Católica.

Real orden de Hacienda dictando reglas para el exacto cumplimiento de la Real orden de 25 de julio último que determina la forma en que han de abonarse haberes pasivos á los habitantes naturales de las colonias cedidas á los Estados Unidos por el tratado de París y á los peninsulares residentes en dichos territorios.